

DOI: 10.18572/1812-3783-2022-3-29-32

ПРИЧИНЫ ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИЯ ПРАВОМ В УГОЛОВНОМ СУДОПРОИЗВОДСТВЕ

Богатырев Дионисий Валерьевич,
адъюнкт факультета подготовки научно-педагогических и научных кадров
Московского университета Министерства внутренних дел Российской Федерации имени В.Я. Кикотя
Headwall@mail.ru

Рассматривая причины злоупотребления правом, автор представляет злоупотребление правом как социально-правовое явление, обусловленное совокупностью групп объективных и субъективных причин. Указывается на то, что объективными причинами являются внешние события и факторы, которые создают условия для злоупотребления правом. Объективные причины разделяются автором на две условные подгруппы: связанные с законодательством и связанные непосредственно с человеком. Основной объективной причиной злоупотребления правом представляется несовершенство законодательства, в том числе это связано с отсутствием регламентации запрета на злоупотребление правом и ответственности за указанное деяние в некоторых отраслях права, в частности, в уголовно-процессуальном законе. Субъективные причины злоупотребления правом обусловлены самой сущностью человека, его психологией, образованием, мировоззрением. Главной субъективной причиной злоупотребления правом называется ограниченное правосознание как со стороны лица, злоупотребляющего правом, так и со стороны лица, пострадавшего от такого злоупотребления.

Ключевые слова: злоупотребление правом, причины злоупотребления правом, правосознание, добросовестность.

REASONS FOR ABUSE OF LAW IN CRIMINAL PROCEEDINGS

Dionisy V. Bogatyrev
Junior Scientific Assistant of the Faculty of Training of Academic and Research Personnel
of the Kikot Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia

Considering the reasons for the abuse of law, the author presents abuse of law as a social and legal phenomenon caused by a combination of groups of objective and subjective reasons. It is pointed out that the objective reasons are external events and factors that create conditions for the abuse of law. Objective reasons are divided by the author into two conditional subgroups: those associated with legislation and those associated directly with a person. The main objective reason for the abuse of the right is the imperfection of the legislation, including this is due to the lack of regulation of the prohibition on abuse of the right and responsibility for this act in some branches of law, in particular, in the criminal procedure law. Subjective reasons for the abuse of rights are due to the very essence of a person, his psychology, education, worldview. The main subjective reason for the abuse of rights is called the limited legal awareness both on the part of the person abusing the right and on the part of the person who has suffered from such abuse.

Keywords: abuse of law, reasons for abuse of law, legal awareness, good faith.